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会議次第 

１ 開会あいさつ 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 題 

（１）まちづくり懇談会について 

（２）各団体の取組や課題について 

 

４ その他         

 

５ 閉会あいさつ  

 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  枡田副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 議 題 
（１）まちづくり懇談会について 
  今年度のまちづくり懇談会の開催日時等について説明するとともに、テーマに決

定した「担い手不足について」に関して、各団体の現状や取組みについて、各委員

がグループに分かれ討議し、各グループに入っている役員が討議内容を発表した。 
○ 中村副会長（社会福祉協議会） 

  このグループは第１地域包括支援センター、老人クラブ連合会、交通安全母の会、

自治会連合会、社会福祉協議会の委員で討議した。出てきた意見としては、色々な

事業を実施するにあたり、やはり運営する側の人が少ないので、誰もが運営を担え

るような仕組みづくりが必要であるとの意見や、会長の負担が大きすぎる、会に入

ることはいいが、役員にはなりたくないという意見があった。やはり、組織の体制

やあり方を根本的に変えない限り、担い手不足が解消されない。組織を運営するに

あたっては、マニュアルがないことも多く、担い手不足を解決するためには、誰も

が出来る組織作りが必要である。 
 ○ 長澤副会長（相模台公民館） 
  青少年健全育成協議会、民生委員児童委員協議会、公民館の委員で話し合った。

共通した意見として、どの団体も役員になる人が偏っており、新しい方にはなかな

か役をやってもらうのは難しいという意見や、委員を担ってもらう人の役割が多様

化、複雑化しており、新たななり手がいないとの意見が出た。また、課題解消に向

けては、SNS 等の活用や役員以外のサポーターの募集、PTA との連携強化につい

て検討するほか、事業実施にあたり、前年踏襲とせず、より多くの人に興味を持っ

てもらえるよう内容を工夫する必要があるとの意見があった。 
 ○ 枡田副会長（相模台地区自治会連合会） 
  有識者、法人会、保護司会、自治会連合会の委員で話し合った。まず、まちづく

り懇談会のテーマ案に記載されている内容で、自治会に特化した記載に思われるた

め、地区全体の課題であることが分かるよう、商店街、老人会、民児協、自治会、

PTA、消防など具体的な団体を記載にしてはどうかとの意見があった。その他、テ

ーマについての意見としては、外国人や学生、元気な高齢者を活用してはどうかと



いう意見が出た。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
 自治会の現状についての話しが中心となった。担い手不足は様々な要因がある

が、役員の負担が大きすぎることや、役員になることに対する家族の反対もあると

の意見があった。課題解消に向けては、夏祭り等大きな事業については、スポット

的に若い世代に声をかけ協力してもらうなど、コミュニケーションを継続しこれか

らの担い手を育成することが必要であるとの意見が出た。 
 ○ 磯端委員（相模台公民館健康づくり委員会） 
  グループ討議の中で、テーマシート案の内容に、ごみの問題に関する記載がある

が、少し唐突な感じがするという意見もあった。 
○ 渡邊委員（相模原法人会相模台支部） 

  このグループで話をしたのは、担い手不足というテーマに対して、自治会だけを

クローズアップしているのがどうかという意見が出ていた。自治会に関しては、担

い手不足というよりは、今の若い世代のニーズなども踏まえると、自治会自体が変

わらなければならないのではないか、新しい組織になる必要があるのではないかと

いうことで意見が交わされており、地域全体としての担い手不足と、自治会に特化

した内容が２つあるような気がするので、テーマを２つに分ける必要はないか。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 

  自治会のあり方についての課題は、今の担い手不足が要因していると思われるた

め、テーマは１つで良いのではないか。テーマシート案の内容については、自治会

連合会からの提案内容であることから、前半の記述は、地区全体としての内容にし、

後段の内容については、自治会の関連が強いかもしれないが、今回のような記載内

容にするのはどうか。 
 ● まちづくり懇談会は１月２９日開催予定であり、市へテーマシートを提出するの

は１２月のまちづくり会議後でも問題がない。今回いただいた意見については、テ

ーマに関する地区の取組状況へ記載するなどして、地区全体としての内容も盛り込

めるような案を作成し、再度ご意見を頂くこととしたい。 
 
（４）各団体の取組や課題について 

○ 渡邊委員（相模原法人会相模台支部） 
  法人会で１１月１１日に防災キャンプを開催する。参加料は無料。参加を希望さ

れる場合は、必要事項を記入し FAX でお申し込みいただきたい。また、相模原市

洋舞連盟で１１月１９日（日）に相模女子大グリーンホールで公演を行う。是非足

をお運びいただきたい。 
○ 中村副会長（社会福祉協議会） 

  １０月２１日（土）１０時から１５時まで福祉まつりを開催するので、是非ご参

加いただきたい。 



○ 長澤副会長（相模台公民館） 
  先日開催した健康まつりでは、自治会等から協力いただき、２００名程ご参加い

ただいた。今後も継続して開催していきたい。公民館では１１月４日、５日公民館

まつりを開催する。公民館も担い手不足で出展者が少なく、地域の協力なくしては

開催が困難になっている。模擬店もあるので是非皆さんご参加いただきたい。 
○ 本山委員（交通安全母の会） 

  昨年も実施したが、電動アシスト自転車の交通安全教室を今年も１１月９日（木）

に実施する。ヤマハ発動機販売㈱の方に講師として来ていただき、自転車は用意し

ていただけるため、持ち物もない。先着３０名となっているので、是非皆さんお申

し込みいただきたい。 
○ 枡田副会長（相模台地区自治会連合会） 
 相模原市農協麻溝台支店から、秋の農協まつり１１月１１日（土）１０時から麻

溝台自治会館及び自治会館前広場で開催する。農産物の展示会、素人演芸大会、文

芸作品展、野菜、植木鉢物等の即売等があるので、是非皆さんお越しいただきたい。 
  
７ その他 
 ● これまで開催通知等を送付させていただいたアドレスが新しくなった。１１月以

降は新しいアドレスから送付となるため、ご承知おき頂きたい。 
             
８ 閉会あいさつ 

長澤副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  欠 席 

有村 晴信   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 副部長 出 席 

佐藤 義昭   相模台公民館体育部 部長 欠 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

垂井 紗季   若草小学校ＰＴＡ ＰＴＡ本部代表（まちづくり会議担当） 欠 席 

東  正充   麻溝台中学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 出 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 

 


